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松島地区防災訓練
松島地区敬老会事業
松島地区文化祭
第44回松島地区総ぐるみ運動会

も

く

じ

　令和6年度松島地区防災訓練は11月17日高松市総合

体育館を会場に約300名参加で開催しました。 今回の講

師は香川大学教授の岩原廣彦氏にお願いし、 能登半島地

震や全国的な豪雨災害の状況報告。 訓練では風水害や地

震時は避難勧告の、 避難情報発令時に必要に応じて指定

避難所の開設、 避難者受け入れ時の指導者になれるよう

参加者にお願いしました。 岩原先生の講話でも市民の自

助で「自らの命は自らがまもる」意識を持ち、共助で地域連

絡と日頃からハザードマップを活用して、 住居地の災害特

性の把握や指定避難所の位置確認や避難経路の確認で迅

速な避難行動につなげること。 特に松島地区は水害や土

地の液状化対策が必要であり、 地震津波にも十分注意を

して津波避難ビル等の自宅から200ｍ以下の一時避難所

に避難すること。 避難時には高齢者・障がい者・妊産婦等

の要支援者避難の確認に配慮して各自治会、 子供会、 老

人会など各団体の協力が必要です。

　今後も継続し防災訓練を実施運営して参ります。 地区の

自主防災会をよろしくお願いします。 今回訓練に子供会の

協力で多くの子供が参加しました。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

　防災部会は、松島地区藤本さん、浜口さん、諏訪さん、松

福地区平見さん、佐藤さん、福岡地区木村(泰)さん、木村

の7名で、相談役に自主防災会長平井幸夫氏、女性防火ク

ラブ会長宮本初枝氏の9名の少数で構成されています。昨

年は藤本さん、本年11月に木村(泰)さんが地域の防災活

動の研修会に参加、 高松市の県防災センターに県内各地

の自主防災組織のリーダーが参加して避難所の設営運営

方法などを学んでいます。

防災部会長　木村 和佳

2025
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松島地区防災訓練を開催しました！

防災部会は、一緒に活動してくれる部員を募集しています。

コミュニティセンター087-821-0435までご連絡お待ちしています。
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10月26・27日 　令和6年10月26・27日、コミュニティセンターにて文化祭が開催されました。

　健康チェック・作品展示・演芸発表・バザーコーナー等、開会式では幼稚園児の和太鼓

演奏があり、たくさんの来場者と賑わいのある2日間でした。

　令和6年9月15日、高松第一学園体育館で敬老のお祝い

コンサートが開催されました。

　SWJOの本格的ジャズオーケストラ。ダイナミックでユー

モアたっぷり温かなサウンドにホールは盛り上がりました。

松島地区文化祭

9月15日

松島地区敬老会事業
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12月1日

　コロナ禍による中断

から令和5年に再開さ

れた地区総ぐるみ運

動会を、昨年も11月3

日に開催できました。

一昨年の半日のプロ

グラムから昨年は本

来の一日かけたプロ

グラムに戻し、 これに

伴いバザーの 「うど

ん」も復活させ、 皆さ

んの期待にお応えし

ました。

　また、何より天候に恵まれました。昨年は暑い夏の影響からか、10月も19日

間が真夏日・夏日を記録。 更に温帯低気圧の影響で前日まで雨が降るなど開

催が危ぶまれましたが、幸い運動会当日は秋らしい晴天に恵まれスタッフ一同

胸を撫でおろしたところです。

　総ぐるみ運動会が地区の一大イベントであることは、 運動会運営に携わる中

で実感することですが、その成功は主催者である体協だけでできることではあ

りません。 今後とも、 地区の共催者である各種団体の皆さんの更なるご協力

で、多くの参加者にとっての「楽しい運動会」を目指したいと思います。

　12月1日に第5回スポGOMI大会を開催しまし

た。 医師会看護専門学校チームが初参加され、高

松商業高校や高松中央高校、 香川ファイブアロー

ズ、 高松市医師会事務局など、 過去最多の136

名、 32チームで「ゴミ拾いはスポーツだ」の掛け

声とともに高松第一学園の校区内のゴミを拾いま

した。 回収したゴミの重量に応じて、 お米やお菓

子詰め合わせなどの記念品を贈呈しましたが、 1

位を獲得されたのはヨガ同好会チームさんでし

た。皆様お疲れ様でした。

第5回スポGOMI大会開催！
環境安全部会　部会長　西口 潤

11月3日

総ぐるみ運動会に更なるご協力を！
体協会長　竹内 俊彦
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まつしま地域の話題あつめてきましたまつしま地域の話題あつめてきましたまつしま地域の話題あつめてきましたまつしま地域の話題あつめてきました

福岡町北部自治会夏祭り　7月27日

松島神社
夏祭り
7月27・28日

塩竈神社大祭奉納獅子舞
福東子ども会
10月12日
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ま つ し ま 地 域 の 話 題 あ つ め て き ま し たま つ し ま 地 域 の 話 題 あ つ め て き ま し たま つ し ま 地 域 の 話 題 あ つ め て き ま し たま つ し ま 地 域 の 話 題 あ つ め て き ま し た

　今年の秋祭りも、青空子ども会、福岡町太鼓台保存

会によって、沖松島塩竃神社に御神輿渡御と太鼓台

が奉納されました。未だ終息が見込まれないコロナ

禍を考慮して今年も一日だけの奉納となりましたが、

晴天に恵まれ近隣の人達の手拍子や拍手に励まさ

れ、子ども達は元気一杯に掛け声を出しながら、頑

張っていました。巡行しながら地域の子供達に昔の

ような秋祭りを味わわせ、次世代へと継承していって

欲しいとの熱い思いを私だけでなく太鼓台保存会の

人達は強く感じたと思います。

　しかしながら現在の福岡町中央自治会、沖松島自

治会は高齢化が進み、若い人たちも子供たちも非常

に少なく、太鼓台保存会の存続自体が危ぶまれてい

るのが、悲しいかな現実です。今後は秋祭りのような

地域コミュニティが衰退することにより、近所同士の

見守りや支えあい、連絡機能の低下などの弊害も想

定されます。次世代に伝統文化を継承し、その価値を

見出し活用する事により地域に魅力が溢れ地域の諸

問題が解決されていく糸口は、この伝統行事の継承

によって活性化する起爆剤になると思っております。

当地域では春は運動会、夏は数種の屋台・のど自慢

大会、秋は神輿と太鼓台の奉納、冬は子ども達を対

象としたクリスマス会、新年は鏡開きと多彩な行事を

実施しておりましたが、悲しいかなスタッフの高齢

化、少子化、近隣同士の希薄化などで存続が危ぶま

れているのが現実で淋しい限りです。　

　 　……頑張れ地域住民！　……頑張れ若者達！

　　　　　　 　……頑張れ子ども達！……　

塩竃神社への太鼓台（ちょうさ）奉納行事「等」について　　　福岡町太鼓台保存会　 顧問　 關 正則

塩竈神社太鼓台奉納
福岡町太鼓台保存会

10月12日

松福中部自治会　和っしょい祭り
10月5日

楽し〜んなって、みんな元気がでたら、えんじゃけん！



※今年度は8月と2月の2回の発行になります。※ユニバーサルデザインフォントを使用しています。

発行・編集　●松島地区社会福祉協議会　●松島地区コミュニティ協議会 広報部会

◀松島地区コミュニティ協議会 情報発信 ホームページ

　https://www.matsushimacommunity.com/　☎（087）821-0435

06第65号 福 祉 ま つ し ま

コミセン
だより「コミフェス2024」開催

　令和 6 年 11 月 3 日、 「コミ

フェス 2024」 は 「ことでん電

車まつり」と同時開催で、今年

もふらっと仏生山のイベント

スペースや屋外広場にて開催

されました。 松島からは「まっ

ぴ～グッズ」 や 「オリジナルお

菓子」 等を携えて参加しまし

た。 コミキャラコンテストで

は、「まっぴ～」は残念ながら、

優勝は逃したものの第 5 位と

大健闘しました。 応援してく

ださった皆さま、投票してくだ

さった皆さま、本当にありがと

うございました。

　松島地区交通安全母の会の会員を募集しています。

　交通安全母の会では、 「交通安全は家庭から」を合言葉に、 交通安全日、 交通安全運動期

間中に、街頭キャンペーンの実施や、街頭広報等の啓発活動を実施しています。松島地区に

お住まいで、交通安全やボランティア活動に興味のある方は一緒に活動してみませんか。

～お問い合わせ～　松島コミュニティセンター  Tel.（087）821-0435

交通安全母の会に

参加しませんか

コラム 松島歴史探訪新連載

第1回　千代橋歌碑の謎

　松島町千代橋の西側にある「千代橋の歌碑」は、明治12年に木製の太鼓

橋から石の橋に架け替えられたことを記念して建てられたものです。 この

歌碑には、 江戸時代末期から明治にかけての讃岐を代表する5名の学者・

歌人が詠んだ歌が刻まれています。

　歌碑や歌人については、 読み解くことができるものの、 歌碑の上部に彫

られた 「千代橋」 の文字については、 作者名が読み取れず、 長年誰の書で

あるのか不明でした。 文字の氏名印と雅号をてがかりに、 その人物を調べ

ると、意外な人物が…

　続きは、松島コミュニティホームページでお読みください。→

【こんにちは！　松島歴史探訪同好会のご紹介】

松島歴史探訪同好会は、毎月第三水曜日に開催しています。

松島の歴史や、高松の歴史を中心に、現地研修も開催。

皆様の身近な松島の歴史や史跡などの写真やお話があ

りましたら、ぜひ同好会までお寄せください！

松島地区歴史探訪同好会 会長　万野年紀

https://matsushimacommunity.com/history_tanbou_chiyobashinokahi.html

11月3日

千代橋歌碑の謎
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